

Pronóstico del BM enfría a mercados bursátiles (El Financiero 23/06/09)

Pronóstico del BM enfría a mercados bursátiles (El Financiero 23/06/09)(Clara Zepeda Hurtado) Martes, 23 de junio de 2009 BMV sufre su peor tercera caída del año. Las proyecciones sobre el riesgo de una repentina e inesperada aparición de turbulencias financieras y económicas volvieron a la "cruda realidad" a los inversionistas, que se entregaron ayer a la venta de acciones, mientras que el crudo cerró por debajo de los 67 dólares tras esta previsión negativa. Una "nefasta" jornada experimentaron Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), debido a que las dudas sobre el crecimiento económico comenzaron a pesar más que el optimismo, y ahora al mercado bursátil le costó trabajo seguir validando la sostenida alza que presentaba desde sus mínimos de marzo. El precio del petróleo, que en las últimas semanas había protagonizado una importante escalada hasta los 70 dólares, observó una fuerte corrección. Los contratos de futuros con vencimiento de julio del petróleo Texas cerraron en 66.93 dólares, al desinflarse su cotización 3.77 por ciento. La mezcla mexicana se abarató 4.51 por ciento (2.91 dólares), al cerrar en 61.63 unidades. Al cierre de la sesión de remates, el Dow Jones registró su mayor caída en dos meses, al perder 2.35 por ciento, a los ocho mil 339 puntos. El S&P 500 bajó 3.06 por ciento, hasta los 893 enteros y volvió a entrar en terreno negativo en su balance anual. El Nasdaq, por su parte, retrocedió 3.37 por ciento, hasta las mil 766 unidades. Otro lunes con fuertes caídas en la Bolsa Mexicana de Valores, que junto con la de Nueva York, recibió como un "balde de agua fría" el empeoramiento de las previsiones elaboradas por el Banco Mundial para este año y el que viene. Con un volumen negociado de 217.95 millones de acciones, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV retrocedió 960.04 puntos, equivalente a una pérdida de 3.95 por ciento, para cerrar en las 23 mil 314.68 unidades. Fue la tercera caída más fuerte del año. No hay sentimiento de pánico ni algo similar, sólo una mayor cautela. Nadie se quiere anticipar, pero tampoco quedarse rezagado en la toma de decisiones de inversión, y esto presiona al mercado, reconocieron analistas. El principal índice de la BMV ha perdido en poco más de una semana dos mil 145.34 puntos, por lo que redujo el premio nominal acumulado en el año a 4.17 por ciento, tras haber alcanzado un rendimiento de 13.76 por ciento en pesos. Con una caída de 3.95 por ciento, el IPC validó una señal de posible cambio de tendencia a la baja, consideraron analistas. Mantiene equilibrio Desligándose del comportamiento del mercado accionario, pero apoyado aún por la decisión monetaria del Banco de México y el buen comportamiento de los Bonos del Tesoro, el peso logró mantener el equilibrio frente a la divisa estadounidense. Pese a una mayor aversión al riesgo, luego de una mala perspectiva económica del Banco Mundial y ante una falta de información económica, el dólar spot cerró la jornada en 13.3450 pesos, con lo que la moneda nacional se apreció cuatro centavos (0.30 por ciento) respecto al cierre del viernes. La divisa mexicana operaba con pérdidas frente al dólar por la mañana, tocando mínimos previos a la apertura del mercado en 13.47 unidades por dólar, aunque en este rango se vio una buena resistencia, a partir de la cual se registró un rebote del peso.